

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número sualito . . . . . 5 cta  
Id. atrasado . . . . . 10 .

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## La boda regia.—Festejos en Madrid y en Palma.—Atentado contra el Rey

### El atentado

Es verdaderamente desconcertador, apena el alma, indigna la conciencia ver que los espíritus perturbados por sugerencias terribles no cedan en sus actos infames, de crueldad irritante, de fanatismos, de ciega ferocidad. La conciencia imparcial, la más serena, ante esos atentados salvajes queda perturbada y se ensimisma en inacabables reflexiones que confinan en los límites de su desesperado escepticismo. Cuando todo el movimiento político y social de España, de Europa, del mundo entero se encaminan al planteamiento de aspiraciones más ó menos razonables y exigidas por impulsos naturales, se acentúa la ceguera criminal y se repiten atentados de un salvajismo horrible. Sólo la maldad, sólo la locura, sólo la perturbación de la conciencia por sugerencias insanas, pueden llevar á la comisión de esos brutales crímenes, que indignan tanto más cuanto que podrían traer consecuencias fatales de incalculable pérdida nacional.

¿Qué ha resuelto esta ciega bomba, que ha llevado la muerte y la rabia á hogares que desde hoy serán más desgraciados? Estos excesos de cerebros morbosos son otros tantos obstáculos que se arrojan en el camino por donde marcha la trabajosa evolución. ¿Cómo? ¿Es que tampoco con las conquistas sociales y políticas se consigue aplacar los espíritus cuyos actuales trabajos habrían de ser los de afianzar y ampliar las victorias de la evolución, no los de levantar barreras de sangre, sembrando odios, en vez de amores?

Tampoco queremos nosotros vociferar vanamente. Nuestra condena de tan infames actos es absoluta. Nos sentimos verdaderamente indignados por hechos que vienen á perturbar la serenidad de la conciencia. Horas son éstas de profunda lamentación por el crimen cometido, por las pobres víctimas que se llevan toda nuestra compasión, por el desequilibrio social que todo esto significa.

### EN MADRID

### La boda regia

#### Función teatral en El Pardo

Después de cenar la familia real, el aspecto exterior del palacio de El Pardo no denotaba la fiesta que estaba preparada. Solo se conocía por la iluminación espléndida que se distinguía en los grandes salones y por el constante llegar de coches y automóviles.

Minutos después de las nueve comenzó la función. El teatro estaba brillantísimo.

En el palco regio estaba el Rey, que tenía á su derecha á la princesa Victoria, al príncipe de Gales, la Reina Cristina y la princesa Beatriz; y á su izquierda la princesa de Gales, el príncipe heredero de Portugal y una dama.

En los otros asientos del palco estaban las demás personas de la familia real y los hermanos de la princesa.

Los demás príncipes extranjeros ocupaban las banquetas del salón. Las primeras filas estaban destinadas á las damas. El Gobierno ocupaba el último banco, junto al palco regio.

La variedad de uniformes, de toilettes elegantes, bandas y condecoraciones de todas clases producían un conjunto deslumbrador.

La futura Reina vestía traje claro y lucía una riquísima diadema de brillantes. Estaba hermosísima.

Los alabarderos daban guardia en el proscenio.

Se representó primero el juguete *Echa la llave*, en el que trabajaron esmeradamente María Tubau, el actor señor Miralles y Ricardo de la Vega, hijo del conocido escritor del mismo nombre.

Las situaciones cómicas que abundan en la obra han producido hilaridad en los espectadores que entendían el castellano. Hubo momentos en que el Rey se reía á carcajadas.

Después se puso en escena *La Viciaria*, cuyas escenas entre majas y toreros han gustado muchísimo.

Fueron muy aplaudidos los bailes y canciones andaluces, así como el cuadro final en que se reproduce la famosa pintura de Fortuny.

Después don Ricardo de Vega leyó el siguiente soneto escrito por su padre dedicado á la princesa y que se titula *Alfonso á Victoria*.

Virtud, belleza y rostro soberano de regia estirpe, noble descendiente, de la Iglesia de Dios noble cliente comparte con Alfonso el trono hispano intrépido, jovial, alegre, ufano aplaudes al Rey alborozada gente; donde su genio y su valor ostente, lo lleva Victoria de la mano.

Amas; niño gentil, soldado apuesto, y al pueblo que os aclama y reconoce dadle ventura en su hogar modesto y en la morada de su eterno goce os guarde Dios su merecido puesto. con el alma del inmortal Alfonso XIII

El soneto produjo muy buena impresión en el auditorio.

El señor Palencia leyó también unos inspirados versos dedicados á la familia real elogiando las virtudes de la Reina, la belleza de la princesa Victoria y las altas cualidades del Rey.

Terminó el señor Palencia su poesía deseando que el enlace sea venturoso para la patria, cuyas simpatías ha sabido captarse la futura Reina.

La compañía Tubau-Palencia fué muy aplaudida durante toda la noche.

Terminada la función, se sirvió un espléndido «lunch» á los invitados, asistiendo toda la familia real.

#### Entrega de la diadema. Álbum y mensaje.

Fué recibida por los augustos novios la comisión de señoras y caballeros de Cataluña que entregó á la princesa Victoria la rica diadema, el álbum de los artistas catalanes y un mensaje. La diadema va encerrada en artístico y valioso estuche.

Formaban la comisión de señoras las marquesas de Comillas, de Sentmenat, de Castellósrius, y de Mariano, la baronesa de Satrustegui y las señoras de Chaves de Amat, de López y de Oñate. Todas vestían elegantes trajes de colores claros y lucían ricas joyas.

La comisión de caballeros estaba compuesta por los marqueses de Mariano de Castellósrius, el barón de Satrustegui y los señores Fargas, Fabra (don Ramón), Arquer, Vidal y Ribas, Oller y don Gustavo Peyra.

El señor Vidal y Ribas leyó el mensaje de los monárquicos barceloneses y pronunció el siguiente discurso:

«Señor: Como débil eco del sentimiento que palpita en este mensaje y en cierto modo como perpétua efemérides del fausto suceso que á todos emociona, dignese vuestra majestad aceptar el modesto presente que los monárquicos barceloneses os dedican.»

Este álbum que está destinado á V. M., es expresión sintética de la situación actual del arte en Cataluña, del arte, que es la más hermosa manifestación de la cultura del espíritu. Comprende 50 trabajos de los más celebrados artistas catalanes, pintores, dibujantes, escultores y escenógrafos.

Esta joya que, con vuestra real venia ofrecemos á la egregia dama y hermosa y angelical princesa que pronto va á compartir con Vos el trono de San Fernando, es, además de un objeto de arte un símbolo.

Las cuatro históricas barras que se destacan en el centro de la joya recuerdan las glorias de Vifredo, de las llanuras de la Aquitania; recuerdan igualmente las hazañas de los catalanes, sus hijos en todas las ocasiones en que se ha tratado de salir á la defensa de la patria española.

Simboliza además los hechos que en tiempos modernos sostiene Cataluña en el terreno de la civilización y del progreso, siendo palenque pacífico, pero prodigioso para ella y por consiguiente para España entera.

Estas son, Señor, nuestras aspiraciones, pero no pasaríamos del terreno del platonismo si no contáramos como contamos con vuestra benevolencia, con vuestro apoyo, con vuestra solicitud para los españoles todos, con vuestra constante preocupación por el bienestar moral y material de todos vuestros súbditos.

Dios os bendiga, Señor, y bendiga á vuestra futura esposa, Reina y Señora nuestra, bendigo á vuestra augusta madre y os dé el acierto que necesitáis para hacer grande vuestro reinado y una España poderosa y feliz.»

Acto seguido el señor Vidal y Ribas puso en manos de la princesa Victoria el regalo, que fué muy del agrado de don Alfonso.

El Rey y la princesa examinaron una por una las 50 acuarelas que contiene el álbum y don Alfonso dió idea á su prometida de los méritos artísticos de todos los firmantes de dichos trabajos.

Los comisarios preguntaron á la princesa si iría á Cataluña y la augusta dama contestó que tendría gran gusto en ello y que estaba dispuesta á ir cuando el Rey lo tuviese á bien.

La princesa habló en inglés y en francés, y algunas palabras en español.

Los visitantes salieron del palacio encantados de la acogida que les dispensaron las augustas personas y hacían grandes elogios de la belleza y bondades de la futura Reina.

Todos los comisarios vestían de levita, excepto el señor Fabra que llevaba frac.

#### Llegada de príncipes

Madrid 29.—A la hora anunciada oficialmente llegó á la estación del Nor-

te el sud-expreso en el que venían los príncipes de Gales, el archiduque heredero de Austria-Hungría y la misión militar francesa con el general Delstef.

Momentos antes de entrar el tren en agujas llegaron á la estación la infanta doña María Teresa, su esposo y el infante don Carlos.

También estaban allí las embajadas, con todos los agregados, de Inglaterra, Austria y Francia y el elemento oficial.

El tren se componía de 15 grandes vagones camas. Al entrar en los andenes la banda del regimiento del Rey, un piquete del cual era el encargado de rendir honores militares, ejecutó la marcha Real española.

El primero en descender fué el príncipe de Gales, seguido de su esposa, los cuales fueron saludados en el acto por los infantes españoles.

Del coche inmediato se apeó después, seguido de su acompañamiento, el archiduque de Austria, siendo también saludado por SS. AA. RR. españolas, y cumplido este deber, el príncipe y el archiduque de Austria, seguidos del infante don Fernando, se dirigieron á revisar el piquete.

Se incorporó á ellos el general que venía al frente de la embajada francesa y que ocupaba el primero de los coches del tren.

Hechas las presentaciones más precisas al andén, la comitiva se trasladó al salón Real de la estación, donde continuaron las presentaciones y saludos de rúbrica.

Lrs príncipes de Gales, con los infantes, se trasladaron luego á Palacio, donde se hospedaron aquéllos.

El archiduque de Austria se hospeda en el palacio de la duquesa de Denia.

Por la mañana llegó también el príncipe heredero de Bélgica, siendo recibido en la estación por el duque de Almodóvar del Río.

A las tres menos cinco minutos llegó á la estación del Norte el otro tren especial de príncipes, que conducía al gran duque Wladimiro de Rusia, al príncipe Alberto de Prusia, al príncipe Andrés de Grecia, al regente de Baviera, al príncipe Eugenio de Suecia, al príncipe de Mónaco, á los príncipes de Baviera y á la princesa Pilar.

También llegaron en el referido tren los séquitos de dichos príncipes.

En la estación fueron recibidos por la infanta doña María Teresa, los infantes don Fernando y don Carlos y las demás autoridades que recibieron á los príncipes de Gales.

Una compañía del regimiento del Rey, con bandera y música, tributó los honores.

El ceremonial fué idéntico al empleado para las recepciones anteriores.

En coches de la Real Casa se trasladaron á Palacio.

La gran escalera del régio Alcázar ofrecía á las dos de la tarde aspecto deslumbrador.

Plantas tropicales la decoraban y embellecían.

Los alabarderos formados desde la primera meseta hasta la entrada del salón de guardia.

La música se colocó en el segundo tramo de la derecha.

En el decorado predominaban hermosos ejemplares de palmeras.

Poco después de las dos se puso en movimiento la Corte, congregada, según las clases, en la cámara de S. M., en la antecámara y en la sala.

Precedidos de damas de la Reina, grandes de España, mayordomos de semana y gentiles hombres, descendieron SS. MM. y AA. á la meseta de los Leones.

La música de alabarderos recibió á la Real familia á los acordes de la Marcha Real.

Las damas de la Reina y los grandes de España formaron en fila delante de los alabarderos, como guardia de honor en toda la extensión de la monumental escera.

El Rey vestía de capitán general de gala, con el Toison y collar de Carlos III; la Reina traje color heliotropo con adornos blancos y collar de brillantes; la infanta Isabel, de azul oscuro; la infanta Eulalia, de rosa con encajes; y su hijo Alfonso, blanco uniforme de la orden de Calatrava.

Los príncipes y sus séquitos fueron recibidos por este orden:

Príncipe Alberto de Bélgica, príncipe Luis Felipe de Portugal, duque de Génova, príncipes de Gales, archiduque Francisco Fernando, príncipe Alejandro Augusto de Teck, gran duque Wladimiro de Rusia, príncipes Alberto y Enrique de Prusia, príncipes Andrés de Grecia, príncipes Eugenio de Suecia, príncipe Luis Fernando de Baviera, infanta Paz, princesa Pilar y príncipe Luis de Mónaco.

Todos fueron ascendiendo sucesivamente por la gran escalera, oyendo los primeros acordes del himno de su país respectivo.

El Rey salía á su encuentro, después de saludarles con profunda reverencia. Lu go estrechaba su mano y conversaba breves instantes con el presentador, agradeciendo su enhorabuena y su visita.

Los príncipes saludaban á la Reina y á SS. AA. y se colocaban á la izquierda mientras el séquito subía á la Cámara, en la que llegaron á congregarse todos los de tan brillante acompañamiento.

El príncipe Luis Fernando de Baviera dió una nota simpática á España.

Se presentó en Palacio con el uniforme de inspector de Sanidad militar honor recibido cuando su hijo Fernando contrajo matrimonio con la infanta doña María.

Durante la recepción ha sentido mareo y vértigo el príncipe Alberto de Prusia, regente de Brunswick. Ha sido atendido, solícitamente, sin que el incidente haya revestido importancia.

Guardando el más riguroso incógnito y confundidas entre las damas de la nobleza madrileña, han presenciado la recepción los príncipes de Battemberg y S. A. la princesa Victoria.

Estaba la futura Reina entre los suyos, con su madre la princesa Peatriz y sus hermanos.

Estaban allí también la gran duquesa de Sajonia y su hija la princesa Beatriz.

En puesto de preferencia tenían al infante don Alfonso, primogénito del príncipe viudo de Asturias y heredero de la Corona.

El agosto niño recibía de continuo halagos y caricias de la futura Reina.

Vestía la princesa Victoria traje blanco con adornos azules.

Más interesante que la recepción, con serlo mucho, era para cuantos se hallaban cerca de la princesa Victoria, contemplar á la llamada á compartir el trono de España con don Alfonso.

Las princesas de Battemberg abandonaron por breves instantes aquel sitio para ir á saludar á los príncipes de Gales en sus habitaciones.

La recepción duró cerca de dos horas, resultando brillantísima.

El Rey y los príncipes subieron luego á la Cámara.

La princesa Federica de Hanóver no ha asistido á la recepción por hallarse indisputa, siendo visitada en casa de los marqueses de Viana, donde se hospeda, por la Reina.

A las seis menos cuarto han regresado al Pardo el Rey la princesa Victoria, la madre de ésta y sus hermanos.

En la plazoleta de Palacio había numerosos grupos de curiosos esperando la llegada de los príncipes extranjeros que habían de concurrir á la función regia que se celebrará esta noche en el Teatro de Palacio.

Habría dado comienzo, como estaba anunciado, á las nueve y media, siendo ya conocido el programa.

#### La embajada marroquí

A la una llegó por la estación del Mediodía la embajada marroquí, que representará al Sultán en las presentes fiestas Reales.

También llegó la compañía de tiradores del Rif que viene á tomar parte en las formaciones que tendrán efecto estos días.

Consta la Compañía de 60 hombres al mando de un capitán y tres oficiales del ejército español.

Algunos de los tiradores llevan completamente rasurado el cabello, á excepción de la coleta.

En los festejos en que tomen parte vestirán el uniforme de zuavos agelinos.

Mucha gente que se enteró de la llegada de los tiradores se aglomeró al paso de éstos ensalzando su marcialidad y acompañándoles al palacio de Buenavista.

#### El concurso aéreo

En el Parque del Real Aero-Club se ha realizado esta tarde el anunciado concurso aerostático.

Han tomado parte 12 globos.

La fiesta la han presenciado millares de personas.

Los globos «Alfonso XIII» y «Cierzo» chocaron al efectuar la salida, sin que el incidente tuviera consecuencias.

A las cinco menos veinte se elevó el globo á quien se debía perseguir, que era el «Júpiter» y á continuación con breves intervalos fueron elevándose los demás aerostatos que tomaron parte en la fiesta.

El público que presenciaba las ascensiones aplaudida en el momento en que los globos se iban elevando lentamente.

Estos estaban adornados con banderas inglesas y españolas.

Se remontaron bastante, tomando la dirección de Poniente.

Al concluir las ascensiones, los automóviles que se habían inscrito para salir en persecución de los aerostatos, partieron de la calle de Gasógeno, dirigiéndose por la Ronda de Valencia.

Desde los sitios más altos de Madrid se ha visto el descenso de casi todos los globos.

La mayoría de los globos descendieron al rededor del «Júpiter».

#### Disgustos

Madrid 30.—El representante de la Argentina está disgustado por no haber bajado á la estación á recibirle, ningún ministro, ni siquiera un delegado de ellos.

Han empezado á manifestarse los grandes disgustos con motivo del reparto de billetes para la corrida regia.

En el Congreso se reunieron muchos diputados en el despacho de la Comisión de gobierno interior, acordando protestar por el reparto, pues faltan billetes en los que se les han asignado.

Los concejales también se quejan de falta de equidad, pues se les ha dado un tendido de sol.

Parece que estos billetes le serán devueltos á Romanones.

Los agregados militares á las misiones extraordinarias, estuvieron en el palacio de Buenavista á cumplimentar al ministro de la Guerra.

El general Luque les devolverá la visita esta tarde, dejando tarjeta en los domicilios respectivos.

#### Revista á las fuerzas moras.—Acuerdo.—Animación por las calles.—Recepción.

Madrid 30.—Esta noche asistirá el ministro al banquete de la Embajada francesa.

El general Luque, acompañado del general Martitegui pasó revista á la compañía de tiradores del Rif, formados en el patio del Ministerio.

Practicaron algunas evoluciones, hicieron esgrima de fusil y desfilaron después por delante de los generales.

Estos los elogiaron mucho.

Parece que el Ayuntamiento y Romanones han llegado á un acuerdo en lo relativo á la corrida regia.

El ministro explica lo ocurrido en los billetes del Congreso, diciendo que en el paquete que se envió á Canalejas sólo faltaban dos barreras, que se quedó con ellas, una para él y otra para el subsecretario, que les correspondían como diputados.

En vista de la marejada que se armó Romanones envió al Congreso los dos billetes.

Aclarada la cosa, Canalejas ha escrito á Romanones devolviéndole las dos barreras y rogándole que las acepte.

La animación por las calles crece por momentos.

Constantemente llegan á esta corte

### LA BODA REGIA

## FESTEJOS

### En Palma

#### Programa para hoy

A las siete de la mañana, Diana por la música militar, con la escudra de gastadores con la banda de tambores y cornetas, y por la banda del Hospicio.

Repetición de campanas.

A las once *Te-Deum* en la Catedral con asistencia de todas las autoridades; después recepción en el Palacio de la Almudaina.

A las cinco y media de la tarde solemne inauguración de las obras del Manicomio.

A las siete de la tarde bailes populares en el Muelle.

A más del programa oficial la empresa del Teatro Lírico asociándose á los festejos en honor del monarca en cuya propiedad se asienta el teatro, ha organizado para la noche del 1.º de Junio una función de gala y beneficencia bajo el siguiente programa:

1.º La zarzuela en un acto y tres cuadros, *La Viejecita*.

2.º Gran concierto. Sinfonía de la ópera del maestro Weber, *Der Freischütz*.

El Orfeo Mallorquí cantará los siguientes coros: *Prepará á Deu*, de Canellas, Pbro., letra de P. de A. Peña. *Fill d'Àina*, de Noguera y Alcover.

Racconto de *La Bohème* por la señorita Molina y el señor Leal.

*Dio Possente* de la ópera *Faust* cantado por el señor Frau, á toda orquesta.

*Gran Marcha Nupcial*, del maestro Marqués.

3.º La zarzuela en un acto y tres cuadros, *Gigantes y Cabezudos*.

La empresa del Lírico con objeto de rodear de brillantez la velada, adornará la sala con plantas y flores.

Se destinará una cantidad á la Casacuna del Arrabal de Santa Catalina.

#### Programa para mañana

Por la mañana música por las calles.

Por la tarde, regatas al remo en el Real Club de Regatas, amenizadas por la banda militar.

Por la noche, fuegos artificiales en la esplanada del muelle.

#### La escuadra francesa

Visita á un acorazado

A las nueve de la mañana nos dirigimos á la Consiga. Un vaporcito de la escuadra nos espera, para visitar la escudra, merced á la galantería que ha tenido el almirante Touchard con la prensa de Palma.

Partimos velozmente y atracamos al buque almirante *Suffren*. Nos reciben en la escudra algunos oficiales y uno de ellos se constituye en amable y servicial guía nuestro.

Lo visitamos todo, desde las torres blindadas á la panadería.

trenes ordinarios y botijos y coches y diligencias volcando sobre Madrid millares de forasteros.

El cálculo que hicimos ayer va á resultar corto.

Los cafés y cervecerías tabernas y restaurantes, abiertos toda la noche por orden de las autoridades, están atestado.

Mucha gente ha dormido la noche pasada en las aceras, en los bancos del Prado y Recoletos, por no tener casa donde recogerse.

La cárcel está llena de rateros de Madrid y provincias, que han venido al olor de la aglomeración de gente, con la esperanza de hacer un buen negocio; pero no han contado con la policía, que ha tenido el desdichado acuerdo de ponerlos á la sombra, impidiéndoles así ejercer su industria.

Y es lo que ellos dirán: ¿Para esto hemos venido?

No se les soltará hasta que pasen las fiestas.

Se ha verificado esta mañana la recepción en Palacio de las Embajadas y Misiones extraordinarias, las cuales felicitaron á los novios, entregándoles mensajes de las naciones respectivas.

Fueron recibidas por el rey, que vestía uniforme de capitán general y estaba acompañado del Gobierno y cuerpo diplomático.

Faltó el ministro de Estado, por estar indisputo, substituyéndole el subsecretario del ministerio.

Los representantes cumplieron después á la familia real.

Otra vez estamos en cubierta. Se respira la brisa. Venimos de una profundidad inferior al nivel del mar. Para indemizarlos subimos a un puente. Es el taller intelectual del almirante y del comandante del buque. Manómetros, tubos acústicos, aparatos que no comprendemos. Allí se elaborarán en su caso las victorias ó las retiradas.

Nos fijamos en dos letreros curiosos que se repiten con frecuencia: «Ferner pendant le combat» lo cual nos es explicado en la siguiente forma. El buque se divide en muchos compartimentos estanco. Las puertas cierran herméticamente y en caso de que el agua penetre por un boquete de la coraza, hecho por algún proyectil ó torpedo como los que hemos visto allí mismo, el agua llena solo un compartimento y los otros no sufren la inundación.

Otro letrero es una arenga concisa grabada en los principales sitios: «Valeur, discipline» Es el compendio de la ordenanza de los buenos patriotas.

En cubierta se nos enseña la panadería y las cocinas. Luego el mecanismo del telégrafo *sans fil*. Es curioso el marconígrafo. Pero nosotros no somos competentes en esto. Pasamos por alto.

Por último, viendo corto nuestro tiempo y larga la amabilidad incansable de nuestro guía, manifestamos que los *affaires* nos llaman á tierra.

—¿Cómo *affaires*?—se nos pregunta, —Hoy no es considerado como fiesta?

—Sí, respondemos, pero los periodistas apenas conocemos eso.

En breves momentos un *canot* de vapor se apresta á devolvérnos á tierra.

Nos despedimos de los oficiales que nos recibieron, rogándoles hagan llegar nuestros respetuosos saludos y nuestro agradecimiento al Almirante, que con tan fina galantería nos ha permitido conocer estas admirables máquinas modernas.

Atraca el *canot* y saltamos á tierra. Allí en la bahía, queda magistralmente recostada la escuadra francesa...

**Banquete á bordo del «Suffren»**

A las once y media fueron reuniéndose en la Consigna las autoridades y demás invitados al banquete con que el Almirante de la Escuadra francesa Mr. Touchard, quiso corresponder al que en su obsequio se celebró anteanoche en el *Grand Hotel*.

Las lanchas á vapor para conducir á los invitados no se hicieron esperar saliendo al poco rato el convoy en dirección al *Suffren*, buque almirante.

Los invitados fueron recibidos por el Almirante y el Jefe de la escuadra. La banda de música tocó la Marcha Real y á petición de los invitados *La Marsellesa*.

Pasaron breve rato en animada conversación en el *Fumoir*, trasladándose después al comedor, que estaba adornado con gusto.

En la mesa figuraban dos presencias: la una fué ocupada por el Almirante Mr. Touchard sentándose á su derecha el Capitán general interino señor Jerez Clemente, el Alcalde señor Calvet, el Consúl M. Audibert, el coronel señor Pinto, el Vice-presidente de la Comisión Provincial señor Barceló, y el Comandante del *Nueva España* señor Aznar.

Ocupaban la izquierda el Obispo señor Campins, el Contra Almirante señor Manceron, el Coronel de Estado Mayor señor Murator, el de Ingenieros señor Taix y el Teniente de Alcalde señor Castaño.

La segunda Presidencia fué ocupada por Jefe de Estado Mayor de la Escuadra y ocupaban su derecha el Gobernador interino señor Domenge, el Administrador del Real Patrimonio señor Surede, el Capitán de Navío M. Gros, el Coronel de Artillería señor Oliver Compans, el Teniente Coronel señor March el Canciller del Consulado señor Simónini y el Capitán de Artillería señor Sardá.

A la izquierda se sentaron el Presidente de la Diputación Provincial señor Alcover, el Comandante de Marina señor Pidal, el Capitán de navío M. Leucuroys, el Vicario General señor Alcover, el Capitán de fragata M. de Bon.

El menú fué el siguiente: Hors d'œuvres.—Ambrines froides, sauce tartare.—Cotelettes d'agneau á la Cussy.—Jambon d'York á la Montmorency.—Dindonneaux truffés.—Rocher de foie gras á la gelée.—Glacé, Moka, Vainille, Dessert.

Al destaparse el champagne el Almirante inició los brindis, agradeciendo las atenciones que había recibido.

El Capitán general interino señor Perez Clemente, brindó por el Almirante abrazándole.

Brindaron también el señor Obispo, el Alcalde y el Presidente de la Diputación señor Alcover quien recordó que de un héroe de la Provenza lleva el nombre el buque donde son festejados y la Provenza formó parte de la antigua corona de Mallorca.

También brindó haciéndolo en francés el Vicario general señor Alcover.

A las tres de la tarde regresaron á tierra los invitados, siendo despedidos á cordes de la Marcha Real.

**Los matrimonios**

Ha sido estos días objeto de comentarios el crecido número de matrimonios que se estaban proyectados para concertarse en el día de hoy, más con el fin de coincidir con el día de la boda regia y otros con el objeto de aprovechar esta coincidencia y el premio ofrecido por el *Crédito Balear* de repartir 2.500 pesetas entre los jornaleros que contraigan matrimonio este día.

Era de ver la animación que desde las primeras horas de la mañana se ob-

servaba en todos los templos y en particular en Santa Eulalia y Santa Cruz.

Nos hemos procurado para que nuestros lectores pudieran satisfacer su curiosidad la siguiente lista de matrimonios; con las iglesias en donde se han celebrado:

**San Nicolás.**—Don Jaime Giscafíre Nadal con doña Magdalena Serra Cañellas.—Don Antonio Sitjes Coll con doña Silveria Martorell.

**Iglesia de Palacio.**—Don Pablo Sans Llabres con doña María Maymó Maurera.

**Catedral.**—Don Jaime Salom Más con doña Catalina Luis Durán.—Don José Mas Bisquera con doña Coloma Obrador Alou.—Don Juan Estrada Prats con doña Bárbara March Fiol.—Don Antonio Mora Gil con doña Catalina Ramis Rayó.

**San Miguel.**—Don Ramón María Miranda con doña Josefa Fuster Valls.—Don Juan Garau Portell con doña María Seguí Tugores.—Don Rafael Buadas Alemany con doña Catalina Oliver Alemany.—Don Jaime Mas Ballester con doña Bárbara Rosselló Ferrer.—Don Andrés Forteza Mayol con doña Luisa María Horrach.

**Monsión.**—Don Joaquín Cortés Fuster con doña María Ana Miró Taronjé.

**Hostales.**—Don Pedro Juan Durán Serra doña Catalina Ugalde Ripoll.

**Molinar.**—Don Jaime Llinás Borrás con doña Juana María, Mut Llibera.—Don Guillermo Sastre Gelabert con doña Juana M. Palou Cabrer.

**Merced.**—Don Elentorio Santamaría con doña Catalina Corbalans Amengual.

**San Francisco.**—Don Miguel Crespi Sancho con doña María Juan Pujol.—Don Onofre Fuster con doña Jerónima Aguiló Forteza.—Don Juan Riutort Bonet con doña Margarita Fornés Sorrell.

**Santa Eulalia.**—Don Guillermo Capó y Capó con doña Francisca Figuerola Martorell.—Don Francisco Aguiló Pomar con doña María Crespi Sancho.—Don Mateo Juliá Gelabert con doña Catalina Jaime Creus.—Don Gabriel Salleras Riera con doña Magdalena Fiol Bennisar.—Don Bartolomé Coll Arbana con doña Concepción Ferrer Picornell.—Don Juan Moyá Salas con doña Gertrudis Miller.—Don Miguel Escandell Pons con doña Margarita Sastre Gelabert.—Don Juan Salvá Guasp con doña Antonia Pons Cantarellas.—Don Emilio Balaguer Deyá con doña Catalina Flaquer Orpí.—Don Jaime Llull, Muntaner con doña Francisca Sastre Rotger.—Guillermo Llull Noguera con doña Margarita Pons Seguí.

**Soledad.**—Don Nicolás Mayol Gosan con doña Catalina Vila Sanchez.

**Terrero.**—Don Bartolomé Pomell Ponell con doña Francisca Tomás Tomás.

**Catedral.**—Don Pedro José Paulis Vich con doña Catalina Ferrer y Bosch.

**Santa Cruz.**—Don Pedro Juan Martorell Estrany con doña Francisca Clodover Estrany.—Don Juan Bautista Sacomba Alnauit con doña Sebastiana Ferragut Bordoy.—Juan Picornell Mas con doña Antonia Oliver Fiol.—Bartolomé Guasp Flaxá con doña Antonia Ferrer Sastre.—Lazaro Gomez Cavarranes con doña Teresa Crespo Valero.—Don Julián Roig Palou con doña Paula Sancho Sabater.—Don José Masó Martorell con doña Margarita Togores Martorell.—Don Miguel Bordoy Caldentey con doña María Reus Beltrán.—Don Antonio Colóm Albons con doña Juana María Oliver Morey.—Don Matias Moranda Cañellas con doña María Antrill y Bonet.

**San Jaime.**—Don Antonio Martí Alzamora con doña Francisca Barceló Carbonell.

**San Juan.**—Con Jaime Monsorrat Nicolau con doña Margarita Moll Salles.

**San Magin.**—Don José Juan Serra Guasp con doña Magdalea Ignaci Masot.—Don Bernardo Vicens Bonet con doña Magdalena Martorell Moranta.

**La Vileta.**—Don Juan Cánovas Solivellas con doña María Roig Salvá.—Don Pablo Aguiló y Forteza con doña Magdalena Ferrer y Rossello.—Don Antonio Quast y Cifre con doña Juana María Cervera y Oliver.

**Seagr del Real.**—Don Juan Ferrer Riera con doña Magdalena Pirés Santandreu.—Don Miguel Pons Oliver con doña Juana María Pizá Santandreu.

**Los nacidos ayer**

En la Caja de Ahorros nos facilitaron anoche á última hora relación de los nacidos ayer, que tendrán derecho á la cantidad ofrecida por dicha sociedad, á solicitud de sus padres, que son los siguientes:

Enrique Pardo Valls, jornalero, calle de las Siete Esquinas, número 7, piso 5.º

Jaime Mas García, zapatero, dueño de la tienda La Palma, registra el nacimiento de un varón.

Y Juan Estradas Trías, de oficio marineru registra otra criatura, nacida ayer en la calle del Mar número 32, piso 4.º

**El tiro de pichón**

Fué una fiesta hermosa la que celebró ayer tarde la Real sociedad *La Veda* para solemnizar la boda regia.

En el campo de tiro que posee la sociedad en el rebellón del Hornabeque se congregó una sociedad distinguidísima. Lo más florido de nuestra juventud deportiva.

Una hermosa tribuna, adornada con los colores nacionales y; multitud de plantas, estaba destinada á las señoras y señoritas. A pesar de su capacidad no fué suficiente. Muchas tuvieron que acomodarse en sillas fuera de la tribuna. El conjunto era de muy buen efecto.

Asistieron algunos oficiales de la escuadra francesa y alguna marinería.

La Banda del Hospicio amenizó el espectáculo, con alegres sonos.

Comienza la fiesta en medio de la animación de los concurrentes por el interés que había en la tirada y los mejores tiradores de la Veda tomaban parte, y escribió su nombre en la lista de la primera *poule* el conde de Lamberge, guardia marina del acorzado «Saint Louis».

A las cuatro llegan todavía carruajes; las señoras y señoritas que llegan á dicha hora tienen que resignarse á estar en pie solo. Este año pareció haberse complacido en animar la fiesta. La intensidad de sus rayos hizo desear á muchos la benéfica sombra.

Van siguiéndose los disparos con atención: toman parte en la primera *poule* los señores siguientes:

Aguirre, Truyol (F. y M.), Dezcallar Servera (J. y M.), Fortuny, Rey, Conde de Lamberge, Moro, Blanes, Molero, Delgado, Moner, España (G.) Dezcallar Formiguera, Ro es, (S. y L.), Vizconde de Coscherans, Rovira, Torrella, Sampol, Fuertes y Garau (A.)

Sostuvieron la lucha hasta las últimas pruebas, muchos de ellos.

La *poule* es á cinco blancos, y después por exclusión entre los que no hayan tenido ceros. Alcanzan curo blanco Villalonga, Gonzalez, Moro, S. Roses y A. Garau; cinco, el conde de Lamberge y Molero, seis, M. Truyols; siete, M. Servera; y ocho Francisco Truyols, que resulta el vencedor de la primera *poule*. Es saludado con aplausos.

Fueron soldados 109 palomos, de los que se mató unos ochenta.

En la segunda *poule* toman parte los mismos tiradores, excepto el joven guardia marina francés, que se retira.

Fué reñidísima esta *poule* al final entre Mariano Truyols y Joaquin Rovira, venciendo aquél, con lo que quedaron los dos hermanos Truyols disputándose la medalla conmemorativa, pues como queda dicho, el otro hermano había ganado la primera *poule*.

Después de reñida prueba, sostenida con acierto por ambos, gana la medalla Mariano Truyols, que fué muy felicitado.

Se soltaron tambien en estas pruebas un centenar de palomos, resultando muertos un número proporcional al de la primera.

Las señoras y señoritas fueron observadas con delicados ramilletes de flores.

La fiesta terminó tocando la Banda del Hospicio la Marcha Real, y dándose un viva al Rey y otro á la Reina, que fueron nutridamente contestados.

En resumen: la fiesta de *La Veda* resultó muy animada, muy distinguida y muy agradable sobre todo.

**La noticia oficial**

La primera noticia oficial de haberse efectuado el regio enlance llegó á Palma á cosa de las dos de la tarde.

El fausto suceso fué anunciado al vecindario por el repique de las campanas de nuestra Basílica, al que siguieron las de las demás parroquias é iglesias de Palma, lanzadas al vuelo en señal de júbilo.

El fuerte de San Pedro hizo las anunciadas salvas, á cuyos estampidos se unieron los numerosos disparos de la escuadra francesa surta en nuestro puerto cada uno de cuyos buques hizo las salvas de honor disparando simultáneamente sus baterías.

La bahía se llenó de inmensa humareda, presentando fantástico efecto. Las salvas fueron presenciadas desde el muelle por multitud de personas que acudieron á los primeros disparos.

Al mismo tiempo las músicas militar y del Hospicio salieron á recorrer las calles tocando alegres paso-dobles, esparciendo la animación y el júbilo, que se reflejaba en los rostros y en las conversaciones de la gente del pueblo.

—Ya tenemos Reina,—exclamaban Y á partir de este movimiento, el público se dispuso con júbilo á presenciar los festejos preparados para celebrar el fausto acontecimiento.

**El baile del «Círculo Mallorquín»**

Anoche el *Círculo Mallorquín* estaba adornado espléndidamente. El recibirse la noticia del atentado pocos momentos antes, restó animación á la fiesta, si bien el saberse que habían salido ilesos S.S. MM. hizo prosiguerá la fiesta, con numerosa concurrencia.

Al presentarse el almirante de la escuadra francesa Mr. Touchard la orquesta tocó la *Marsellesa*.

El salón estaba muy animado. Las damas lucían hermosos trajes, muchas con trajes descotados.

Había también una lucida representación de la oficialidad de la escuadra, ayudando el elemento joven de ella á animar la fiesta.

También asistió el vice-almirante M. Manceron.

El almirante estuvo buen rato acompañado del presidente del *Círculo* señor Surede, recorriendo los salones, y llegada la hora del *lunch* pasó el almirante al *buffet* llevando del brazo á la señora de don Fernando Truyols

En la sala de tresillo se sirvió el *lunch*, compuesto de manjares fríos, dulces y helados.

Después el almirante volvió al salón despidiéndolo entre gritos de viva España ¡viva Francia!, ¡vivan los Reyes!

La gente joven siguió danzando hasta las primeras horas de esta madrugada.

**En el paso del Borne**

La animación fué mucha, extraordinaria. El atractivo poderoso era el tocar en el catafalco la música de la escuadra.

Tocó el programa anunciado. La gente tomó por asalto los sillones y sillas. Los alrededores del catafalco estaban llenos de público, que aplaudió á la terminación de cada pieza.

Como es un sitio en que tienen su asiento numerosas sociedades y corporaciones, las iluminaciones abundaban, produciendo un efecto hermosísimo el conjunto de la plaza de la Constitución.

La concurrencia pasaba alternativamente del Borne al Muelle, para observar la espléndida iluminación de la escuadra francesa, que perfilaba los contornos á principales detalles de sus buques con profusión de bombillas eléctricas.

Desde las ocho de la noche en que circuló la noticia del atentado regio, la tranquilidad y placidez de la concurrencia se trocó con ansiedad y á las diez era mucho menor la animación.

**Nuestro suplemento**

Anoche á las nueve ¡tiramos un pequeño suplemento con un telegrama urgente dando cuenta del atentado. A las once publicamos otro con otros siete telegramas urgentes, los cuales reproducimos en este número por no haber sido posible repartirlo á la mayoría de los suscriptores dado lo intempestivo de la hora.

**Las iluminaciones**

Las calles de la ciudad y en particular la parte que podríamos llamar de mayor movimiento presentaban anoche bonito efecto no sólo por la animación sino por el número de luces que alumbraban la mayor parte de las fachadas.

Difícil tarea sería si tuviésemos que ir reseñando una por una las familias que demostraron su entusiasmo por la boda del Monarca alumbrando con más ó menos profusión sus puertas ó balcones así es que con decir que fueron muchas quedáremos relevados de tan difícil tarea.

De la parte oficial merecían especial mención las iluminaciones de la Casa Consistorial y de la Diputación Provincial descritas en otras distintas ocasiones, leyéndose en el centro de la fachada de la primera la inscripción de «Palma á S. S. M. M.»

Las del Gobierno Civil, Gobierno Militar, Obispaño y Capitanía General eran de bonito efecto.

Llamaba particularmente la atención la fachada del *Círculo Mallorquín* que da á la Calle de Palacio.

Los arcos de las columnas que comprende dicha fachada estaban adornadas con artísticos damascos y cada uno de los arcos dibujados con fugas de gas.

Cada una de las columnas estaban también alumbradas con fugas simulando haces de centellas y artísticos ramilletes completando el conjunto la siguiente inscripción: «Círculo Mallorquín á S.S. MM. Alfonso XIII y Victoria de Battemberg».

La fachada del *Crédito Balear* estaba alumbrada con bombillas eléctricas dibujando las ventanas y balcones del piso principal y contornos del balcón, destacándose en el centro de la fachada las iniciales de Alfonso y Victoria.

La iluminación del *Centro Militar* era espléndida, formada toda de fugas de gas destacándose en el centro el escudo de España y á ambos lados de este las inscripciones de «viva el Rey» «viva la Reina» y en la parte inferior el nombre del *Centro Militar*.

El *Círculo Liberal* llamaba también la atención por la profusión de luces y adornos con la inscripción: «El *Círculo Liberal* á S.S. MM. los Reyes».

Iluminaron tambien sus fachadas *El Veloz Sport Balear*, *La Peña*, *El Club Balear*, *las Cámaras de Comercio y Agrícola* el *Restaurante de Orient*, el *Círculo Ciclista*, *Las Minas*, el *Fomento Agrícola*, el *Círculo de Bellas Artes*.

La de la Catedral producía bonito efecto particularmente la de la fachada que da al mar.

Hay que hacer capítulo aparte de la iluminación de la escuadra. El efecto de la misma era sorprendente, centenares de luces dibujaban la silueta de los distintos buques sin olvidar detalles de los elementos principales de los mismo.

El público que acudió al muelle fué numerosísimo quedando verdaderamente estasiado ante la grandeza del cuadro que se presentaba á su vista.

En el muelle estaban tambien alumbrados la Capitanía del puerto el Deposito de guarda costas, los buques de la Isla Marítima y el torpedero *Nueva España* y el *Real Club de Regatas*.

En conjunto las iluminaciones han respondido al entusiasmo que reina en Palma por tan fausto acontecimiento.

**Las carreras del domingo**

Programa de las carreras de hombres, niños y bicicletas que han de celebrarse el domingo en el Muelle.

1.ª Carrera libre para jóvenes de 14 á 16 años.—Primer premio 10 pesetas, segundo premio 7.50 pesetas y tercer premio 5 pesetas. Distancia 300 metros.

2.ª Gran carrera de hombres.—Primer premio 40, segundo premio 30 y tercer premio 15. Distancia 700 metros.

3.ª Carrera de bicicletas.—Lentitud, primer premio 15, segundo 10 y tercer premio 5. Distancia 150 metros.

4.ª Carrera y última para chicos de 10 á 14 años (esta carrera se correrá dentro de sacos).—Primer premio 5, segundo premio 4 y tercer premio 3.

Caso de presentarse muchos corredores las carreras se verificarán por series.

Los corredores estarán sujetos á lo que falle el jurado.

Pueden inscribirse los corredores en el Centro Velocipedista de Gaspar Font Fuerte del Rey.

**Bailes populares**

Esta noche en el Muelle se celebrarán los bailes populares.

Ayer se montó el tablado. El baile es público, pues la Junta de

festejos trató al organizarlo de que todos fuesen asequibles al pueblo. Se ha permitido que el contratista de sillas coloque un número limitado para quien quiera aproucharlas, para comodidad del público, mientras no se impida que todo el público puede presenciar el festejo.

**Telegramas**

(De nuestro servicio particular)

**La boda regia**

**Las iluminaciones.—Más viajeros.**

Madrid 30 á las 22:25

Anoche excepto en los edificios oficiales, en los círculos políticos y casas particulares se encendieron las iluminaciones, que han resultado brillantísimas.

Hay algunas que producen verdadero efecto artístico. Continúan llegando á las estaciones del Norte y del Mediodía numerosos trenes rebasantes de viajeros.

Las calles se ven continuamente atestadas de gentío, reinando gran entusiasmo.

**Regreso de S. M. á Madrid.—La venida de la Princesa á Madrid.**

Madrid 30 á las 23:25

El Pardo.—A las diez de la noche ha marchado S. M. el Rey á Madrid.

La despedida ha sido afectuosísima.

El Palacio del Pardo recobra su aspecto normal.

La Princesa irá á Madrid mañana á las siete de la misma instalándose en el Ministerio de Marina, para vestirse para la boda.

S. M. la Reina, madrina de bodas, irá á desayunarse al referido ministerio con la Princesa.

Darán guardia en el interior los aspirantes de la Escuela Naval en funciones de Guardias Alabarderos.

**Firma de capitulaciones**

Madrid 30 á las 23:30

El acto de la firma de las capitulaciones matrimoniales ha revestido gran severidad.

Primero las firmaron S. M. el Rey y la princesa Victoria; ambos lo hicieron con caracteres gruesos y vigorosos.

Después estamparon sus firmas todos los demás asistentes al acto.

El señor Obispo de Sión hizo las preguntas de rúbrica á los novios.

El expediente de las capitulaciones es una verdadera obra de arte, cuyo autor es el telegrafista don Eugenio Martínez.

Madrid 31 á las 11:00

» » 11:00

» » 11:00

A las nueve y media en punto ha salido del Palacio de Oriente la primera carroza que conduce á los reyes de armas.

Tardará la comitiva cerca de hora y media para llegar á la iglesia de los Jerónimos.

Seguía otra berlina con los grandes de España que están de guardia con el Rey, otra con el general Pacheco, un coche de París con el duque de Sotomayor y el marqués de Mina, alta servidumbre de Palacio, otro coche de París con los príncipes de Orleans y de Borbón, una berlina con las infantas doña Eulalia y doña Paz, un coche de París con las infantas doña Teresa y doña Isabel y el infante don Fernando de Baviera, otro coche de París con la princesa de Hannover y los príncipes de Teck y de Prusia; una berlina de gala con la princesa Beatriz de Sajonia y la duquesa de Sajonia, coche de amaranto con los príncipes de Baviera don Luis y don Alfonso, el príncipe de Suecia y el de Mónaco, coche de cifras con los duques de Génova y los príncipes de Prusia y de Grecia, coche de concha con el archiduque de Austria, el príncipe de Portugal, el de Bélgica y el duque Wladimiro de Rusia, berlina de gala con los príncipes de Gales, coche de respeto, y el coche de la Corona con S. M. el Rey, el infante don Carlos de Bor-

á la calle para coger sitio para presenciar el paso de la vistosa comitiva que se dice es cosa propia de España en cuya Corte para estos actos se conserva el brillo y el esplendor de antiguas grandezas.

Los grupos están apiñadísimos en todo el trayecto que ha de recorrer la comitiva.

Las calles ofrecen hermoso aspecto, no sólo por la enorme concurrencia que produce un bullicio ensordecedor sino por el espléndido decorado de las fachadas, pues son muchísimos los edificios que están engalanados.

**Llegada de nuevos viajeros.**

Madrid 31 á las 8:35

Reina un barullo inmenso. Nuevos trenes son portadores de masas enormes de viajeros así que de llegados acuden presurosos á buscar sitio.

Los trenes han tenido que venir con doble número de coches, y todos ellos abarrotados de pasaje.

bón y su hijo, heredero del trono.

Abren la marcha á la comitiva regia, maceros y palafreneros caballos con caparzones, picadores y domadores.

Después de los reyes de armas figuran veintidos coches de grandes de España, ocupados por sus dueños que visten lujosos uniformes, y sus señoras con trajes elegantísimos, luciendo riquísimas y deslumbrantes joyas.

La comitiva ha deslumbrado por su riqueza y por lo nutrida.

A las diez y cuarto el coche que conduce á S. M. el Rey ha llegado á la Puerta del Sol donde un gentío numeroso ha ovacionado al monarca, durando largo rato las aclamaciones.

Mucha gente al pasar el coche deseaba á don Alfonso muchas felicidades. La tropa se veía con muchos trabajos para contener á la muchedumbre que ansiaba saludar al monarca.

Los balcones están todos llenos, apiñada la gente.

Los que los ocupan agitan los pañuelos saludando al Rey.

El espectáculo es hermosísimo é imponente.

El sol se muestra implacable y manda sus rayos abrasadores, haciendo sudar á mares á la innúmera muchedumbre que á pesar del calor no abandona el puesto esperando á pié firme el paso de la otra comitiva de la princesa Victoria.

La visualidad de la comitiva de don Alfonso resulta espléndida, elogiando el público la riqueza de las carrozas palatinas.

Los bordados, y las piedras preciosas relucen en el fondo de los dorados coches.

La concurrencia que llena las calles del tránsito es enorme calculándose ascienden á más de quinientas mil las personas que aguardan el paso de las comitivas.

S. M. el Rey viste uniforme de Capitán General, luciendo el toisón de oro.

Se muestra muy satisfecho, va sonriente.

Despierta muchas simpatías entre el público.

Agradece con su sonrisa las ovaciones que continuamente va recibiendo.

**Esperando á la princesa Victoria.**

Madrid 31 á las 11

El inmenso gentío que espera la comitiva muestra mucha impaciencia por ver á la princesa Victoria.

Ahora acaba de pasar el Rey por frente al Congreso.

Inmediatamente se ha avisado por teléfono al ministerio de Marina para que salga la comitiva de la princesa Victoria.

**La comitiva frente al Congreso.—La comitiva de la princesa Victoria.—Entusiasmo.**

Madrid 31 á las 12

» » 12

» » 12

A las nueve y tres cuartos pasaron por frente al Congreso el Gobernador Civil y los jefes de policía, el alcalde de Madrid, y los ciclistas municipales.

A las diez y media pasó por frente al congreso el Rey. Los vivos entonces fueron atronadores y las aclamaciones no cesaron durante todo el tiempo que paró el regio coche.

Al pasar los coches que conducen á las infantas doña Isabel, doña Eulalia y doña Paz, éstas saludan afectuosamente á las señoras de la aristocracia que ocupan las tribunas del Congreso.

Después de haber pasado el coche del Rey, pasan los ministros de Instrucción y de Estado señores conde de Romanones y duque de Almodovar, ocupando una carroza.

A los tres cuartos de hora aparece la comitiva de la princesa Victoria.

Al divisarlo el público pro-

rumpió en ensordecedores gritos de ¡Vivan los novios!

El entusiasmo llegó á su colmo al pasar el coche de la princesa Victoria.

Precedían al de esta un coche de París con la duquesa de la Conquista, mist Cochran, lady William Cecil y un grande de España de servicio doña María Cristina, otro coche de París con los príncipes de Battemberg y su madre la princesa Victoria coche de corona ducal, con la princesa María de Battemberg su hijo Víctor, y un coche de caoba con la princesa Victoria de Battemberg y la Reina doña María Cristina y una dama de honor.

Detrás del coche de la novia iba otro ocupado por el señor Moret.

A las once en punto ha pasado la carroza de la princesa Victoria por la Puerta del Sol.

Acrecían los aplausos y las exclamaciones.

Las señoras la saludaban con los pañuelos.

En todas partes se oyen esas exclamaciones: *Si que es hermosa, vaya una mujer bonita, es preciosa, y guapa.*

La princesa Victoria saluda emocionadísima.

El público pugnando por ver á la princesa se abalanza rompiendo frecuentemente el cordón de tropas.

Signen las comitivas hacia la iglesia de los Jerónimos.

**El heredero del trono**

Madrid 31 á las 13

El hijo de la princesa de Asturias, Alfonso, heredero del trono que iba en la carroza con el Rey, vestía traje de piqué blanco, y estaba asomado á la portezuela del coche.

**Llegada de las comitivas á la iglesia de los Jerónimos**

Madrid 31 á las 13

La comitiva del Rey llegó sin novedad alguna al templo de los Jerónimos á las 10 y 40 minutos de la mañana.

La comitiva de la princesa Victoria, igualmente sin novedad llegó á la iglesia á las 11 y 16 minutos.

En un templete levantado en el atrio de la iglesia la estaba esperando el Rey con sus acompañantes.

El Rey y su prometida penetraron juntos en el templo, cuyo aspecto es deslumbrador.

Telegrafiaré detalles. El servicio abruma en telegramos, esto hace que envíe los telegramas sin ordenar.

**La princesa Victoria Eugenia se dirige al ministerio de Marina.**

Madrid 31 á las 12 30

» » 12 35

S. A. R. la Princesa Victoria Eugenia llegó al ministerio de Marina, á las siete y media.

A las siete salieron las tropas de los cuarteles para formar la carrera.

Los tiradores del Riff, milicianos y la compañía de desembarco se situaron frente al Palacio Real.

A las ocho de la mañana en automóvil y sin escolta alguna llegaron la princesa Victoria y su madre la princesa Beatriz.

En las escaleras del ministerio los aspirantes de la escuela naval y guardias marinas hicieron á la princesa, Victoria Eugenia los honores de ordenanza.

Allí esperaban las damas designadas de antemano para vestir á la princesa, saliendo con el traje de boda á las 10' 45 con dirección á la iglesia de los Jerónimos, siendo objeto de una entusiasta ovación.

**Un regalo de la Cámara Agrícola de Barcelona**

Madrid 31 á las 13 45

Una comisión de la Cámara Agrícola de Barcelona entregó á la futura Reina un hermoso ramo de flores y un magnífico *porta bouquet* de oro y un pañuelo de encaje obra de la industria catalana, y de una primorosa labor.

**Atentado contra los Reyes**

(De nuestra tercera edición de ayer)

**Entrada de S. M. el Rey en Palacio.**

Madrid 31 á las 15 45.

S. M. el Rey entró con la Reina Victoria en Palacio con la cara sonriente y bendiciendo á Dios por haberle guardado la vida á él y á los de la familia real.

En la capital reina gran consternación.

**La bomba.—Muertos y heridos.**

Madrid 31 á las 15 45

(Urgente)

La bomba que se arrojó contra el coche de los Reyes cuando regresaban de la iglesia de los Jerónimos después de haber contraído matrimonio, lo fué desde un segundo piso de la casa número 88 de la calle Mayor, frente á la Capitanía General.

La bomba iba acompañada de un ramo de flores, y cayó al lado de la carroza real, resultando un caballo de esta muerto y muerto también un palafrenero.

Muchos caballos de la escolta real también muertos ó heridos.

Hay varias personas muertas.

Muchos heridos.

Reina una alarma indescriptible.

La explosión ha sido horrosa.

**¿Será otra bomba?**

Madrid 31 á las 16 15

(Urgente)

Cuando había pasado la comitiva regia por la calle Mayor y encontrándose la carroza frente á la calle de los Consejos, desde un balcón se arrojó una bomba resultando tres heridos.

**Desperfectos de la carroza.—Los reyes ilesos.—Precauciones para detener el autor.**

Madrid 31 á las 16 18

(Urgente)

La carroza en que iban los Reyes ha sufrido importantes defectos en las ruedas y rotos los cristales.

Los Reyes afortunadamente han resultado completamente ilesos.

El pánico era indescriptible.

Los Reyes tuvieron que abandonar la carroza y subir á otro carruaje.

Inmediatamente se tuvo la precaución de cerrar la puerta de la casa para que no se escapara el autor.

La bomba estalló al aire al nivel de las coronas de la carroza.

Un trozo de cascote dió á la cabeza de un individuo que estaba en el balcón de enfrente matándole.

**Sincope de la Reina.—Valor de don Alfonso.—Los heridos.**

Madrid 31 á las 17

(Urgente)

En el momento de la explosión S. M. la Reina sufrió un sincope que le paso al poco rato.

El Rey bajó del coche con gran valor y acompañado de la Reina subió á otro coche de respeto.

Los heridos curados hasta ahora en la casa de socorro son: Casilda Castro, de 15 años, gravísima; Manuel Ayuso, de 20 años, leve; Ascensión Ramos, de 17 años, grave; Jo sefa Perez y Alejo Gallego, graves; Luisa Galves, Concha Pablo y el guardia número 473 muerto y el guardia número 417 herido.

Hay varios otros heridos cuyos nombres todavía se desconocen.

**El Rey baja del coche.—Ovación.—Moret al Rey**

Madrid 31 á las 18 45

(Urgente)

El Rey al oír la explosión bajó inmediatamente de la carroza y se dirigió al coche anterior donde iba su madre, manifestándole que estaba ileso.

La reina madre doña Cristina lloró, emocionadísima.

La reina Victoria estaba también emocionadísima.

Los novios marcharon á Palacio en un coche de respeto que iba detrás de la comitiva.

El público les ovacionó grandemente.

El señor Moret iba á veinte metros del coche del Rey, y al oír al primer estampido bajó de su carruaje y acudió presuroso al lado de S. M.

*Nada, Nada,* exclamó el Rey, adelante.

**Moros que lloran.—El Rey interesándose.—Once muertos y cincuenta y seis heridos.**

Madrid 31 á las 18 45

(Urgente)

Los moros del Riff que formaban en la parada se abrazaban y prorrumpieron en exclamaciones de dolor.

Los ayudantes del Rey están en constante comunicación con el Gobierno Civil para comunicarle impresiones.

Estaba yo presente en Palacio cuando se le comunicó al Rey que la bomba había ocasionado once muertos y cincuenta y seis heridos.

Estos son los que han sido curados en las casas de Socorro.

He visto retirar dos caballos muertos.

La carroza del Rey permaneció dos horas frente al Consejo de Estado sin poder andar.

Dos caballos de la lanza del coche regio fueron muertos por la explosión.

**Ministro Gobernación á Gobernador.**

31 á las 15

Con solemnidad extraordinaria celebróse el matrimonio de su majestad el Rey al regresar á Palacio en medio de entusiastas ovaciones, que no han cesado en todo el trayecto recorrido por la comitiva, desde un balcón de un piso cuarto, en la calle Mayor número 86, fué arrojada una bomba que ocasionó muchas desgracias personales y destrozos en el coche que ocupaba el Rey y la Reina.

Sus Magestades completamente ilesos por fortuna cambiaron de carruaje y sin perder su serenidad prosiguieron la marcha hasta el Real Palacio, siendo objeto de las mayores demostraciones de adhesiones y cariño.

**Presidente Consejo Ministros á Gobernador.**

Madrid 31 á las 17

Al pasar sus Magestades de vuelta de San Jerónimo por delante de la casa 88 de la calle Mayor, un hombre que estaba en un balcón del piso segundo arrojó al coche real un ramo de flores dentro del cual iba una bomba de las llamadas de inversión, que estalló matando tres oficiales y cinco soldados, tres personas más de los balcones é hiriendo á más de catorce.

Ni el Rey ni la Reina experimentaron la menor novedad, á pesar de haber sido muerto uno de los caballos del coche y saltando en pedazos todos los cristales. Como el caballo caído impedía la marcha del coche el Rey con gran serenidad mandó venir uno de los de respeto y se trasladó á él con la Reina entrando seguidamente en Palacio. El Presidente Consejo y Ministro estado que seguían detrás de la escolta real estuvieron al lado del Rey desde el primer momento y siguieron, á pié á su lado.

El pueblo al ver la serenidad del Rey le hizo una ovación delirante y le acompañó hasta dentro del Palacio á los gritos de viva el Rey valiente.

**La impresión en Palma**

La noticia del atentado ha producido verdadera impresión. Al salir nuestro primer suplemento á las nueve de la noche la gente arrematábalos de manos de los vendedores.

Al confirmarse la noticia aumentaba la indignación. Condenamos con todas nuestras energías acto de tal barbarie.

**Junta de Autoridades**

Inmediatamente de recibir las noticias el Gobernador interino señor Domenech ha llamado Junta de autoridades.

Estas se han reunido en el Gobierno Civil á las nueve y media, asistiendo todas las locales.

A la hora de lanzar esta edición á la calle, termina dicha Junta, en la que las autoridades han acordado no interrumpir los festejos toda vez que SS. MM. han resultado felizmente ilesos.

Dichas autoridades colectivamente, han expedido al Presidente del Consejo de Ministros un telegrama protestando del bárbaro atentado.

**VEASE EN CUARTA PLANA**

Noticias generales Palma Caltos

**Banquete en honor de los príncipes de Gales.**

Madrid 31 á las 17 15

En la embajada inglesa se ha celebrado un banquete en honor del príncipe de Gales y de sus acompañantes, que ha sido espléndido.

Asistió el duque de Almodóvar del Río, ministro de Estado y el señor Polo de Bernabé, ministro de España en Londres.

Fueron también invitados el señor Moret y la esposa del señor Polo de Bernabé, la colonia inglesa y la aristocracia.

**Banquetes y recepciones**

Madrid 31 á las 19

En la Embajada de Italia se ha celebrado un espléndido banquete en honor de los duques de Génova.

También ha tenido lugar otro banquete en la Embajada de Italia en honor de los duques de Génova,

representantes de los Reyes de Italia.

En la de Rusia otro banquete en honor del duque Wladimiro y sus acompañantes.

Otro banquete en la Embajada de Suecia y una recepción en la legación francesa que se ha visto concurridísima.

**Más banquetes**

Madrid 31 á las 9

En el banquete celebrado en la Embajada inglesa, en honor de los príncipes de Gales además del señor Moret y el ministro de Estado, Sr. duque de Almodovar del Río, asistió todo el personal de la Embajada.

El duque de Alba dió un banquete á los príncipes de Teck que se hospedaban en su palacio, habiendo asistido una distinguida concurrencia.

**Últimas noticias Telegramas**

(De nuestro servicio particular)

**Más del atentado Los muertos en el Gobierno militar.**

Madrid 31 á las 18

Los muertos ocasionados por la bomba fueron recogidos y entrados en el gobierno militar.

Los heridos, que son muchos han sido atendidos y curados en las boticas inmediatas al lugar de la explosión.

Se pasó aviso á las Casas de Socorro para que acudieran con camillas para el traslado de los heridos.

**Recogiendo heridos.—Es cenas dolorosas.**

Madrid 31 á las 18

Acudieron á recoger heridos y prestar auxilios muchos socios de la Cruz Roja.

Al pasar un muerto ó un herido por ante el público que rodea el lugar del atentado salen gritos de indignación.

Se han desarrollado dolorosas escenas entre las familias de las víctimas al encontrarse con los cuerpos ensangrentados de sus seres queridos.

**Los nombres de las víctimas.—Cuatro detenidos.**

Madrid 31 á las 18

Mucha gente acude á los centros de policía y al lugar del suceso para saber los nombres de las víctimas.

La policía ha detenido á cuatro individuos con motivo de la explosión. Ignóranse los nombres.

El público á cada detenido que pasa por entre las filas de la tropa, se abalanza contra él, con ánimo de lincharlo.

**Muertos y heridos**

Madrid 31 á las 18 10

Los paisanos muertos por la explosión de la bomba recogidos ascienden á cuatro.

También ha sido recogido muerto el capitán del Infantería don Juan Rasilla.

Han sido heridos y curados debidamente los caballeros señor conde de Fuente Clara y el señor Alvarez de Toledo.

**Los últimos sacramentos.**

Madrid 31 á las 18 30

Después de ocurrido el atentado se prohibió terminantemente la circulación por la calle Mayor.

Un vicario de la parroquia de Santa María, ha administrado á ocho individuos heridos por la explosión, los últimos sacramentos.

**Una marquesa muerta.—Escena emocionante.**

Madrid 31 á las 18 30

En el piso segundo de la casa número 88 de la calle Mayor, donde vive el duque de Ahumada, se han registrado cuatro muertos de gente que estaba al balcón presenciando el paso de la comitiva regia.

Entre los muertos figura la marquesa de Tolosa; tenía treinta y cuatro años y era muy hermosa.

He presenciado la entrevista que ha tenido el duque de Bivona con el Príncipe viudo y ha sido emocionante.

**¿Quién es el autor?—Versiones distintas.**

Madrid 31 á las 19 16

Reinan versiones distintas acerca de quien es el autor del bárbaro y criminal atentado.

De entre ellas considero la más exacta la siguiente:

«Dícese que hace seis días se hospedó en el tercer piso de la casa número 88 de la calle Mayor, alquilando toda la habitación, un sujeto que se cree catalán. Esta mañana la patrona le pidió permiso para que permitiera que su familia viera desde el balcón de aquella el paso de la comitiva regia; el sujeto en cuestión se le negó alegando que pagaba toda la habitación y quería disfrutarla solo.»

**Declaración de un testigo presencial.—Dos bombas.**

Madrid 31 á las 19 16

He tenido ocasión hablar con el oficial del Ejército que se hallaba junto al municipal víctima del atentado.

Dicho señor me ha afirmado que se lanzaron dos bombas, una de ellas esplotó al aire matando á cuatro espectadores que estaban en los balcones del segundo piso que habita el señor Duque de Ahumada.

La fachada de esta casa esta acrobillada de proyectiles.

La otra bomba ha, añadido, se lanzó seguidamente; era de un tamaño algo mayor que una manzana y tenía la forma de las llamadas de Orsini.

Esta bomba ha dicho es la que estalló entre el último tronco del tiro de ocho caballos que arrastraba la Carroza Real.

**Mencheta**

Ante la aglomeración de original que excede á la cabida del periódico, nos vemos obligados á retirar de la presente edición distintos trabajos, y entre estos el discurso que pronunció el Almirante de la escuadra en el Grand Hotel y buen número de telegramas que dan cuenta de noticias ajenas al asunto palpitante.

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.**

Asociación de Beneficencia

Habiendo acordado esta Sociedad, entre otros actos benéficos que proyecta realizar con motivo de la boda de S. M. Alfonso XIII, abrir una libreta de la Caja de Ahorros con una imposición de 100 pesetas á favor de cada uno de los hijos legítimos de obreros que nazcan durante las 24 horas del día en que se celebre la boda, y hacer un donativo de igual suma á todas las familias, también de obreros, en cuyo domicilio ocurriese defunción en el citado día ocasionada por enfermedad natural, donativos ambos que alcanzarán solamente á los que residan dentro del casco de la ciudad; lo anuncia al público á fin de que llegue á conocimiento de aquellas personas á quienes pueda interesar, las cuales si desean disfrutar de este beneficio podrán verbalmente dar aviso en estas Oficinas durante todo el día señalado para la boda y hasta la una de la madrugada del siguiente, expresando el nombre, apellidos y domicilio del jefe de la familia y la hora en que haya ocurrido el nacimiento ó la defunción que origine el derecho del peticionario.

Averiguada por la Comisión Administrativa

NOTICIAS GENERALES

Estudiantes amotinados
En la Universidad de Santiago, de 68 alumnos que examinaron de Mineralogía y Zoología, 50 obtuvieron la nota de suspenso.

El moro «Valiente»
El gobernador militar de Ceuta ha recibido una carta del moro Valiente, ofreciéndole su sumisión.

Agresión
Dicen de Cartagena que estando el arrendatario de consumos Francisco Pitera hablando con varios amigos en la plaza de San Francisco, se le acercó un individuo llamado Rafael Vivanco y le disparó dos tiros de revólver.

De Marruecos
Telegrafían de Tánger que el ministro francés, después de recibir instrucciones de su Gobierno, presentó una reclamación al sultán, haciendo responsable al maghzen del asesinato cometido anteaer.

Tromba de agua
En Rennes ha caído una tromba de agua que ha causado grandes daños en las cercanías del campo minero de Gouconda.

Los europeos protestan de la falta de seguridad, que les impide alejarse de la población.

Los residentes en Marruecos están muy descontentos del desenfreno de los marroquíes.

Las Huelgas de París
Un despacho de París dice que las huelgas van decreciendo, aunque lentamente.

La insurrección de Guatemala
Los despachos que se reciben de Guatemala acusan verdadera gravedad en

el movimiento insurrección al iniciado en aquella República.
Fuertes destacamentos de tropas sublevadas invaden el país por cuatro puntos diferentes.
De Rusia
En Varsovia ha sido muerto de un tiro un comisario de policía.
El hecho ocurrió á las once de la mañana en medio de la calle.
En la sesión de la Euma se leyó una proposición firmada por 35 representantes.
En ella se pedía que se interpelara al Gobierno por un telegrama dirigido al zar y publicado en el Diario Oficial, excitando á una parte de la población contra la otra é insultando á la institución legislativa.
Pedía también dicha proposición que se denunciara el origen del telegrama, porque en él se otendía la dignidad del zar y de la Duma.

PALMA

Servicios prestados por la Guardia civil:
Da cuenta la del puesto de Selva haber detenido á un individuo que agredió á otro con un cuchillo produciéndole seis heridas de arma blanca alguna de ellas de pronóstico reservado.
Dicho sujeto ha sido puesto á disposición del señor Juez competente.
La de Son Servera participa haber ocurrido una reyerta entre dos individuos resultando ambos con heridas y contusiones.
Ambos individuos han sido puestos á disposición de la autoridad competente.

Por la policía ha sido puesto á disposición del señor Juez competente un sujeto presunto autor de la sustracción de un reloj y varios otros objetos.

En las primeras horas de la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de la Alfarrería.
El hecho por fortuna careció de importancia, gracias á los auxilios que de momento pudieron prestarse.

En la casa de socorro fué ayer curado un sujeto que presentaba una herida en la cabeza efecto de un golpe dado contra un madero.

Por R. O. del Ministerio de Marina,

se ha dispuesto la devolución de las 1.500 pesetas que impusieron para la redención del servicio activo los inscriptos de esta brigada, Antonio Juan Alemany, Mateo Seguí Darder, Pedro Caules Cardona, Miguel Garau, Bartolomé Llaneras, Jaime Pujol, Jaime Munar y Francisco Arbona Ferrer, habiéndose recibido en esta Comandancia las correspondientes cartas de pago para su entrega á los interesados.

Al objeto de solemnizar la boda de S. M. el Rey, durante el día de ayer permanecieron cerradas las oficinas públicas y de crédito de esta ciudad.

Una señora que ayer transitaba por la calle de San Miguel, se vió de súbito atropellada por un perro que la derribó, produciéndose una contusión en una rodilla.

Recogida por varios transeuntes fué acompañada á una casa de aquellas inmediaciones donde fué curada.

En la madrugada de ayer el guardia municipal nocturno del caserío de los Hostalets, sorprendió á un individuo que llevaba varias cajas de hierro, una ave de corral un saco con diversos objetos y una espuerta.

Interrogado que fué por el referido guardia aprovechó un momento de descuido precipitándose á la fuga á campo traviesa, abandonando los objetos que llevaba.

Hechas las oportunas averiguaciones en unión del guardia nocturno del referido caserío, dieron el resultado apetecido, pues dicho individuo pudo ser detenido al poco rato en su propio domicilio negando toda intervención en los hechos.

De los objetos espresados sólo pudo ser recuperada la ave.
Dicho individuo fué puesto á disposición del señor Juez competente.

Un individuo que en las primeras horas de la tarde de ayer se estaba paseando por el malecón del Muelle fué tal la impresión que recibió con el primer cañonazo disparado, que perdió el equilibrio produciéndose una herida en la cabeza.

Visto el hecho por varios transeuntes corrieron en su auxilio, acompañándole á la caseta de los prácticos donde fué curado.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Jaime en honra de Ntra. Sra. del Sagrado Corazón: Exposición a las seis enseguida. Oficio matutino, á las nueve y media. Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de caro Rosario, un ejercicio dedicado á Ntra. Sra. del Sagrado Corazón procesión, Tr. Deum y reserva de S. D. M.
Empiezan el Socorro dedicadas a la Virgen de los Desamparados: Exposición a las seis de la mañana y por la tarde a las siete Rosario, sermón por el R. P. Venceslao Martín, ejercicio del Septenario, Bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones
El piadoso ejercicio del mes de Junio, consagrado al Corazón de Jesús, se practicará en las iglesias y a las horas que a continuación se expresan:
En Santa Eulalia á las seis de la mañana.
En Santa Cruz, á las cinco y media á las siete y media, mañana y al anochecer.
En San Jaime, á las siete y media mañana.
En San Miguel, á las cinco y media mañana.

En San Nicolás a las siete mañana, y los domingos y fiestas a las siete y media.
En San Felipe Neri, a las seis y media mañana con exposición.
En San Juan, a las siete mañana.
En la Misión, a las siete mañana.
En la Merced, a las seis mañana.
En el Socorro, a las ocho, mañana y al anochecer con solemnidad.
En San Cayetano al anochecer.
En San Francisco a las cinco y media mañana, con exposición.

En Montesión a las cinco y media de la mañana en el altar del Sagrado Corazón y al anochecer con exposición, intermedios de música y cánticos. Los domingos miércoles y viernes habrá oración que predicarán los PP. de la Compañía de Jesús.

Visita á la Corte de María
En la Catedral a Ntra. Sra. de la Asunción (Privilegiada).

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en el Socorro dedicadas a la Virgen de los Desamparados: Exposición a las seis de la tarde á las siete Rosario, sermón por el R. P. Valentin Perez, el ejercicio del Septenario, bendición y reserva de S. D. M.

Vapores directos

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona el día 14 de Junio, el vapor
JOSE GALLART
Para Canarias, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá de este puerto el día 3 de Junio, el vapor
JUAN FORGAS

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar, para reservársela la cabida necesaria.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Dr. JIMENO
Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de p. bano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.
Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo Plaza Real, 1.—Barcelona.

HISTOGENO LLOPIS
CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS
Recomendado por todas las eminencias médicas. Se ven en todas las farmacias.
Unico importador: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. autor: Ferraz números 1 y 8, Madrid.

Depilatorio imperial
DEL DR. PADRÓ
Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1. Farmacia del Globo.

1.000 sobres engomados 2'50 ptas.
1.000 cartas comerciales 6
De venta en la Librería de AMENQUAL Y MUNTANER Gedeón, 2 y en las Sucursales de IRCA y MANACOR

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS
DE LAS ISLAS BALEARES
SALIDAS DE LA PENINSULA
De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y viernes á las 18'30.
De Barcelona para Mahón, directo domingo á las 18'30.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA
De Palma para Mahón, jueves á las 18'30.
De Mahón para Palma, martes á las 18'30.
NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde y llegan por la mañana á las nueve.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS
QUE RIGE DESDE EL 1.º SEPTIEMBRE 1905.
De Palma á Manacor: á las 7'40, 14 y 18'15 (mixto entre Empalme y Manacor).
De Palma á Felanitx: á las 7'40, 14'5 y 18'15 (mixto entre Santa María y Felanitx).
De Palma á La Puebla: á las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor á Palma, Felanitx y La Puebla: á las 6'30 y 17'15.
De Felanitx á Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.
De La Puebla á Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).
De Inca á Palma: á las 6'15 (mixto).
De Manacor á Palma, Felanitx y La Puebla: á las 12'45 (tren periódico, los días de mercado en Inca y Sineu).

PUNTO DE PARTIDA Y HORAS QUE SALEN LAS LINEAS DE CORREOS DE ESTA CAPITAL PARA LOS PUEBLOS DEL INTERIOR DE LA ISLA.
Pueblos Puntos de Partida Salidas Llegadas
Andraig . . . . . Peñalsars . . . 2 tarde 7 u
S' Arrocó . . . . . Id. id. . . . . 2 7
Capdepera . . . . . Santacilia . . . 2 8
Calaix . . . . . Id. . . . . 2 8
Esporles . . . . . P. del Ollivar . . 2 9
Establiments . . . . . Id. . . . . 2 9
Estallicons . . . . . Id. . . . . 2 9
Balsalbur . . . . . Id. . . . . 2 9
Puigpunyent . . . . . Id. . . . . 2 9
Valldemors . . . . . S. Miguel 64 . . . 2 8
Beyls . . . . . Id. . . . . 2 8
Sóller . . . . . S. Miguel 60 . . . 2 8
Buñols . . . . . Id. . . . . 2 8
Lluchmayor . . . . . Benlú 6 . . . . . 2 8'30
Santany . . . . . Id. . . . . 2 8'30
Campos . . . . . Id. . . . . 2 8'30

Serviga al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina
Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.
Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER
Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales
Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis
La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.ª
Sucursal en la provincia de las islas Baleares
PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUÍMICOS
Almacén y laboratorio químico y biológico
de PEDRO J. GILI
Estación de los Ferro-carriles de Palma (Mallorca)
Representación técnica y comercial para la venta exclusiva y aplicación de los abonos y primeras materias en estas islas, de la
SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
11, Villanueva, 11, Madrid. — Capital: 12 millones de pesetas
Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena y Lisboa. — Gran premio: Exposición Universal de Lieja, 1905, (la más alta recompensa).
Productos químicos: Superfosfatos, nitrato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerina, ácido sulfúrico anhidro, ácido sulfúrico ordinario, ácido nítrico, ácido clorhídrico. — Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos. — Laboratorios para el análisis completo, de los terrenos y determinación de los mejores abonos. — Servicio agronómico, importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. señor D. Luis Grandeaun.
Aviso importante. — Pedir á la Sociedad, la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras y remitir estas con anticipación, para su análisis. — No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas.
Dirigirse á la Sociedad General de Industria y Comercio, Villanueva, 11, Madrid, dirección postal: Apartado, núm. 340. — Dirección telegráfica y telefónica: Geinco, Madrid.

GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES
curan con seguridad la
Incontinencia nocturna de la ORINA
Véndese en la farmacia del autor, JOAQUÍN MIRALLES, MANRESA y Barcelona, en la de D. MARIANO MIRALLES, Paseo de San Juan, 201, y en las principales farmacias de España.
Depositario en Palma: Farmacia de Velezuela, Plaza de la Cuartera

Gasmotoren-Fabrik Deutz
PEDRO FERLA (INGENIERO) — BARCELONA
La fábrica de motores más antigua y más importante del mundo
Única casa constructora de los legítimos motores Otto, en combinación con aparatos para gas pobre, sistema por aspiración, sin caldera, sin gasómetro. Más de 500 instalaciones de esta clase en función. — La fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad. — Instalación sencillísima. — Funcionando en Mallorca 16 instalaciones de cada clase.
Representantes en Mallorca: TOUS HERMÁNOS, Bosch, 22 al 30, Desamparados, 12

Un solar que reúne buenas condiciones en el ensanche de la puerta de San Antonio, lindante con la carretera de Manacor y dos calles más, de 16 metros por 48, tanto se venden como se aceptarían proposiciones para edificar á gusto del inquilino. Informarán: Sindicato, 126.
CABALLO
Se vende uno, de tiro. En la Administración de «La Almudaina» informarán.

SE VENDE
Una tienda con botija, entresuelo y otras dependencias calle de la Luz, número 3, (Cort). Referencias: Sindicato 141, 1º
Comercio de
Compra y venta
de maquinaria de lance
Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAUBA, (sucesor de Oromí).
Piezas de recambio, cadenas de telar, uñeros de tornales, poleas, etc., etc.
Compra y venta de metales viejos, cobre, latón, plomo, zinc, estaño, etc., etc.
Puertas de acero onduladas, sistema MAS BAGA. — Informes y detalles:
San Elías 19 — Palma de Mallorca
Clases pasivas
Anticipo á las mismas cantidades para pagar en veinte meses.
Préstamos sobre alhajas, ropas, muebles y papeletas de empeño.
DESPUIG, 40, SANTA CATALINA

The Queen of The Caves
Cuevas del Drach
MANACOR (MALLORCA)
Fully beautie and virgins, with largest lakes known
Estas inmensas cuan interesantísimas cuevas, pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad, aprovechando la combinación de trenes.
Sus espléndidas bellezas; vírgenes filigranas y grandiosos lagos, (Miramar 177 metros), fueron estensamente descritos por M. E. A. Martel en el Anuaire du Club Alpin francais 2º volume 1896, y en les Comptes Rendus de la Societé de Geographie de France núm. 18 et 14 1897 y consideradas bejo todos conceptos por dicha autoridad, como una de las más notables del globo.
En Manacor hay guías y carruajes para visitar las
Famous Caves of The Dragon
Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA.

HERPES
ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas é inapetencia
LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas. — Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias. — En Barcelona: Farmacia de Globo, Plaza Real, 1.

SOCIO
Con un capital de unas 5.500 pesetas se admitiría para una antigua y céntrica tienda de tejidos y camisería. También en buenas condiciones se haría un traspaso. Informar á «Casa Anunciadora», Palacio 8.

SE VENDEN
Dos fincas de 500 y 550 duros de renta muy recreativas situadas á menos de 20 kilómetros de Palma, buenas carreteras. Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Casa de recreo para alquilar
En el caserío del Pont d' Inca, esquina á la plaza, frente la iglesia, hay una, con todas las comodidades apetecibles, jardín y árboles frutales, tanto se alquila amueblada, como sin muebles Darán razón «Hotel Continental», San Miguel 38, Palma.